

Llevando el arca a Jerusalén Parte 1

Call to Worship: Psalm 47

Hymn #

1st Scripture: Numbers 4:1-20

Hymn #

2nd Scripture: 2 Samuel 6:1-10

Hymn #

Introducción:

David fue ungido por rey sobre todo Israel y Dios le ha dado una gran victoria sobre los filisteos, que han oprimido a los israelitas desde que habían derrotado al rey Saúl, sus hijos y el ejército israelita, hace varios años.

Es, de hecho, un momento alegre para el pueblo de Dios, y ahora David, a diferencia de Saúl, exhibe una confirmación de su corazón conforme a Dios, por tomar pasos para llevar el Arca a Jerusalén. David sabía que Dios le había llevado al lugar, donde él estaba, y quería conservar ese enfoque de Dios delante de todo Israel; él quería grandemente destacar su propio compromiso y amor por Dios, delante de todo Israel, por traer el Arca (esa parte más santa y preciosa de los muebles del tabernáculo, que representaba la presencia de Dios con la el pueblo)... quería trasladarlo junto a la fortaleza de David, en Jerusalén. De hecho, el deseo de David era puro y recto y más que justificado. Está en la cima de Monte Sión, donde el hijo de David, Salomón, construirá el templo, y dentro del cual, será colodo el Arca, más allá del velo, en el lugar más santísimo, conforme al diseño de Dios.

Sin embargo, incluso en el contexto de una época maravillosa de alegría y celebración, llena de nobles deseos y buenas intenciones, David cometerá un gran error y por este medio, vendrá tragedia de una manera más severa y David nunca vería a Dios el mismo. Justo aquí,

al principio del reinado completo de David, Dios llevará a David a la escuela de su santidad, para que David esté mejor equipado para servir a Dios con un equilibrio adecuado de gozo y reverencia. Y hermanos, haríamos bien en pasar tiempo en esta clase con David esta mañana, para que nunca olvidemos, que mientras Dios es un Dios para ser amado y apreciado (como nuestro padre celestial), es también un Dios para ser temido y reverenciado (como nuestro infinito y eterno, creador celestial). Haríamos bien en humildemente adoptar este equilibrio glorioso, como adoramos y servimos a nuestro Dios, que nunca cambia.

I. La divina tragedia viene

'David volvió a reunir a todos los escogidos de Israel, treinta mil. Y se levantó David y partió de Baala de Judá con todo el pueblo que tenía consigo (Kirjath Jearim) para hacer pasar de allí el Arca de Dios, sobre la cual era invocado el nombre de Jehová de los ejércitos, que mora entre los querubines' (vs 1 - 2).

Desde que los israelitas habían luchado contra los filisteos, durante el tiempo cuando Eli era sacerdote, el Arca había sido extraída y separada del tabernáculo. Recuerden, después de que los filisteos habían derrotado a los israelitas por la primera vez, Ofni y Finees, esos malvados hijos de Elí, fueron animados a traer el Arca a la batalla, para que los israelitas fueran dadas la victoria sobre los filisteos, en la segunda batalla. Sin embargo, debido a los pecados de Israel y especialmente los graves pecados de Ofni y Finees, que habían contaminado el sacerdocio con su libertinaje, Dios dio una segunda victoria a los filisteos, y después de matar a Ofni y Finees, los filisteos habían capturado el Arca. Pero después de esto, Dios trajo juicio a los filisteos y a su dios Dagón, que condujo a los filisteos a enviar el Arca lejos de ellos. Y en última instancia, el Arca terminó en Kirjath Jearim, en la casa de un hombre llamado Abinadab y bajo el cuidado de su hijo Eleazar. Allí, el Arca quedó, durante el reinado de Saúl y hasta el día presente. Al parecer y simbólicamente, Saúl tenía poca preocupación por

restaurar el Arca a su lugar apropiado en el tabernáculo. La preocupación por la presencia y la gloria de Dios, obviamente no era una prioridad para el rey Saúl. Pero aquí, David va a Kirjath Jearim, para recuperar el Arca, para que pueda ser llevado a Jerusalén, que sería el capital político y espiritual de Israel, desde este momento en adelante. Y en el último capítulo de 2 Samuel, Dios designará el lugar específico para su templo y el Arca, en la cima de Monte Sión.

Antes de continuar, es importante tener en cuenta la importancia de la forma en que el Arca se describe aquí. Esto establecerá el tono para todo el texto, destacando el gran nivel de atención y respeto, que debería haber sido demostrado a Dios, al transportar el "Arca de su presencia". Tengan en cuenta el autor agrega este detalle descriptivo, al Arca, sobre la cual era invocado el nombre de Jehová de ejércitos, que mora entre los querubines." El Arca debía ser santificada y tratado con el máximo cuidado y respeto, conforme a las instrucciones divinas dadas a Moisés por Dios. Recuperar el Arca era una tarea noble y buena, y una tarea gozosa también, pero uno no debe perder de vista el nombre de Dios, que fue unido a ella, por tratarla de alguna manera casual o común, no conforme a la ley mosaica. El Arca era invocado por el nombre del 'Jehová de los ejércitos,' el creador Santísimo del cielo y tierra, que reina sobre los poderes espirituales en los lugares celestiales, y que se sienta, rodeado por las alabanzas gloriosas de los querubines. Él no es como nosotros! Debe ser venerado, temido y honrado por todos y especialmente por el polvo del hombre!

'Pusieron el Arca de Dios sobre un carro nuevo [bandera roja!], y la llevaron de la casa de Abinadab, que estaba en el collado; y Uza y Ahío, hijos de Abinadab, guiaban el carro nuevo
' (vs. 3).

Aquí, está una enorme bandera roja que debería haber sido levantado ante los ojos de David. Todo el tiempo, encontramos a David cuidadosamente consultando al Señor, antes de tomar pasos adelante en la vida. Consultó el señor antes de salir de Siclag a Judá, para ser coronado rey de Judá. En nuestro texto anterior (al final del capítulo 5), David consultó al señor, sobre el curso de acción que debe tomar con los acercando filisteos... dos veces! Pero aquí, cuando manejando el Arca, que fue llamado y santificado por el nombre de Dios, no hay ninguna consultación a Dios, con respecto al cuidado que deben tener, en transportarlo. Y si hubiera hecho así, él habría encontrado, muy claramente escrito en la ley de Moisés, que el Arca no debía ser transportada de cualquier manera. Gran cuidado debe ser tenido en transportarla. En nuestra primera lectura de las escrituras, observamos estas instrucciones. En primer lugar, solo un sacerdote Aarónico designado (hijo de Aarón) podía prepararla y cubrirla, antes de transportarla. Incluso el grupo específico de levitas que la llevaba, no se les permitía ver. Y entonces, después de haber recibido permiso del sacerdote Aarónico, un grupo en particular de los levitas tenían que llevarlo por sus varas, que siempre permanecían insertados a través de los anillos, que fueron unidos al Arca. Ellos no podrían ni siquiera tocarlo. Tenían que transportarlo, levantándola por sus varas y caminar con cuidado a su próximo destino. Y entonces, tenía que ser llevado por varas permanentemente insertadas y sólo por los levitas, no colocada en un carro de bueyes (ni uno nuevo). 'Nuevos carros de bueyes, del hombre y recomendaciones e ideas para la purificación y santidad, son inmundicia detestable ante los ojos de nuestro Dios Santo. Ni que decir, este error por parte de David y por parte de Uza y Ahío, tendría consecuencias terribles y serias.

' Y cuando lo llevaban de la casa de Abinadab, que estaba en el Collado, con el Arca de Dios; y Ahío iba delante del Arca. Y David y toda la casa de Israel danzaban delante de

Jehová con toda clase de instrumentos de madera de haya, de arpas, salterios, panderos flautas y címbalos. (vs. 4-5).

Y así, como el Arca de Dios está siendo transportado a Jerusalén, hay un gran regocijo y celebración, instrumentos musicales están tocando y la gente está adorando a Dios, no preparada para lo que va a suceder.

"Cuando llegaron a la era de Nacón, Uza extendió su mano al Arca de Dios y la sostuvo porque los bueyes tropezaron" (vs. 6).

En la superficie, esto parecería como un acto muy noble por parte de Uza, ¿no? Los bueyes tropezaron y el Arca estaba a punto de caer fuera del carro al suelo. Respondiendo rápidamente, Uza extendió la mano y la sostuvo el Arca, para guardarla y para evitar que se caiga. Puedes imaginar un suspiro de alivio viniendo de David y toda la gente, cuando Uza sostuvo el Arca. Pero lo que no nos damos cuenta, es que las manos impuras de un pecador habían tocado lo que fue santificado y teniendo el nombre de Dios.

Y así, se nos dice, 'y el furor de Jehová se extendió contra Uza, y lo hirió allí Dios poraquella temeridad; y cayó allí murió junto al Arca de Dios' (versículo 7).

¡Qué aguafiestas! La escena cambió tan rápido de cantando y regocijando, a una de miedo absoluto, sobriedad y silencio impactante! El acto heroico de Uza, ante los ojos de la gente, fue un acto grave de irreverencia ante los ojos de Dios, porque se atrevió a pensar por un momento, que él podía tocar el Arca de Dios, bajo cualquier circunstancia. Claramente, Dios estaba enviando un mensaje solemne a David y al pueblo aquí, por este acto profundo de

juicio rápido, ¿no? Porque aquellos que vendrían cerca de Dios, deben ser considerados como Santo! Dios nunca debe ser tratado de una manera irreverente ni desenfadada, aun cuando las intenciones son buenas y positivas! La vida de Uza fue tomada inmediatamente, sin demora, y cayó justo al lado del Arca, que había tocado tontamente.

' Se entristeció David por haber herido Jehová a Uza; y fue llamado aquel lugar Pérez Uza ('arrebato contra Uza') hasta hoy'(vs. 8).

Fue un evento nunca para ser olvidado; un conmemorativo de juicio, para conmemorar el celo de Dios por su santidad entre el pueblo. Una lección fundamental debía ser aprendida aquí; de hecho una costosa y David no permitiría que el pueblo olvidara fácilmente. Un error en este sentido era costoso... la vida del hombre fue tomada.

' Y temiendo David a Jehová aquel día; dijo: '¿Cómo ha de venir a mi el Arca de Jehová?' (vs. 9). David fue dado, otro punto de vista; otro ángulo crítico de la persona y el carácter de Dios, que él nunca había apreciado. Y mientras que nunca debía olvidar la inmensa Gracia, misericordia y compasión de Dios, de que ya estaba muy familiarizado, el también necesitaba llevar este entendimiento de la santidad de Dios con él, en todo momento, durante su reinado sobre el pueblo de Dios. Esto fue una lección que debía ser adoptado desde arriba hacia abajo, para que la gente no olvide y nunca se atreva a adoptar la actitud de confundir la misericordia y gracia Dios, con la idea de que los objetos de tal bendición, jamás podría tratar Dios de alguna manera común y casual. Dios es un Dios para ser temido y reverenciado por todos! Incluso la salvación del hombre, nunca debe ser exaltado por encima de la pasión que Dios rectamente y adecuadamente tiene para mantener una adecuada visión de su santidad, por todos. Él es Jehová de los ejércitos! Y entonces, comprensiblemente, David, al menos por

un corto tiempo, no puede ver cómo él podría posiblemente traer el Arca de Dios con él a Jerusalén. Una buena dosis de miedo, lo ha abrumado por un tiempo. Y mientras que Dios tranquilizará a David de su amor **por** y pacto **con** David, motivando David para seguir adelante con la transportación adecuada del Arca a Jerusalén, este efecto inmediato de 'miedo', serviría su propósito bueno.

' De modo que David no quiso traer para si el Arca de Jehová a la ciudad de David; y la hizo llevar David a casa de Obed-Edom el geteo ' (vs. 10).

II. Aplicaciones y pensamientos concluyentes

Habiendo examinado el evento y la tragedia divina, que vino a David y al pueblo, vamos a considerar unos pensamientos concluyentes y aplicaciones, antes de concluir, hermanos:

1) Consideren otra vez la importancia crítica de buscar consejo y dirección de Dios sobre todos los asuntos en la vida. De hecho, hermanos, hay una multitud de trampas delante de nosotros en la vida y para pensar por un momento que somos más allá de caer, es muy presuntuoso, y eso es porque "antes del quebrantamiento es la soberbia". Orgullo rechaza la ayuda de Dios y busca descansar en los brazos de carne pecaminosa. Sin Dios, hermanos, iríamos lejos por mal camino, todos los días. Pero, él es capaz de evitarnos de tropezar y para presentarnos sin mancha delante de su trono con gozo, ¿no lo es? Dios nos puede proporcionar con cada pedacito de conocimiento, sabiduría y Providencia favorable, capacitándonos para caminar con seguridad a través de esta vida... pero debemos constantemente buscarle. David no consulta el señor aquí. David, aun con buenas intenciones, se puso en el lugar de Saúl, en este momento. Y porque no consultaron a Dios; a considerar que el mismo Dios, que mandó el Arca como una representación de su nombre y presencia, había dado instrucciones específicas para el transporte, este error grave, costó la vida a Uza. No habría sido ningún tropiezo de los bueyes, si el Arca fue transportada adecuadamente por

sus varas. Y así, un fracaso de consultar a Dios al principio; un fracaso de reverenciar a Dios al principio, condujo a una progresiva falta de reverencia, que costó Uza su vida. Reverencia por Dios, comienza con la búsqueda de Dios, especialmente con respecto a asuntos que rodean su adoración. Y así, aprendemos que (según las instrucciones detalladas y a menudo repetidas de cómo Dios debe ser adorado, encontrado en las escrituras), que no debemos ser creativos, por infundir nuestras propias ideas en asuntos de adoración! Tal área es tierra sagrada, y haríamos bien en quitar las sandalias de nuestros propios dispositivos, antes de acercarnos a Dios en cualquier sentido. [III. No como un niño haciendo una tarjeta para papá, etc.]

2) Dios no ha cambiado, y mientras disfrutamos de los beneficios de un nuevo pacto en Cristo, nuestra adoración debe siempre ser evidenciado por un equilibrio adecuado de gozo y reverencia delante de Dios. Gozo, a la expensa de reverencia, inevitablemente conducirá al tratamiento de nuestro Dios Santo de manera casual y relajada. Santa reverencia sin gozo, carecerá de sinceridad de corazón y inevitablemente se convertirá en ritual en el mejor. Debe ser un equilibrio adecuado de gozo y reverencia en nuestra adoración a Dios! Dios es santo, y aquellos que se acerquen a él deben santificarlo, esforzándose ellos mismos a santidad.

3) Y hermanos, ¿cuántos de nosotros pueden decir con seguridad, al considerar cuánto nos quedamos cortos, cuan irreverente hemos estado en la presencia de Dios, incluso como creyentes? ¿No en parte, fallamos a entender y apreciar el juicio de Uza, porque nosotros mismos hemos sido igualmente culpables en nuestra propia falta de reverencia hacia Dios? Hermanos, ¡qué nunca nos deleitemos en el bien que está en nosotros, puesto que todavía estamos viviendo y respirando, pero en cambio vamos a deleitarnos en la gracia de Dios hacia nosotros, en Cristo, que solo nos ha conservado.

En efecto, cuántas veces hemos venido delante de la presencia de Dios, demasiado casuales e indignos, pero el objetivo de la ira y el furor de Dios fue movido lejos de nosotros a Cristo! Como el herido cuerpo sin vida de Uza, descansó junto al Arca, el golpeado cuerpo sin vida de Cristo, descansó en la Cruz, habiendo llevado nuestro pecado por nosotros; Habiendo llevado nuestra maldición por nosotros, para que nada, excepto la sonrisa de Dios, nos encuentre en el presente. Una vez más, esto no nos da el derecho de voluntariamente continuar en el pecado, (de hecho, nos obliga a no pecar más), pero nos otorga una paz segura y el acceso a una fuente insondable de gracia! El instantáneo golpe de ira que aplastó a Uza, asimismo aplastó al Señor Jesucristo, pero no por su propio pecado de su propio... sino, por nuestros pecados! Cristo de veras podía tocar el Arca; de hecho, es mayor que el objeto representativo, Él es el Dios vivo, sin embargo, él aguantó nuestros pecados en su propio cuerpo y los llevó a la Santa presencia de Dios y los aplastó en su propia alma, por nosotros, hermanos! Y ahora, podemos entrar en el lugar Santísimo del tabernáculo celestial de Dios y estar delante de él, ilesos, como Sadrac, Mesac y Abed-nego en horno del rey Nabucodonosor! He aquí, el aspecto del cuatro que se pasea en medio del fuego es semejante a hijo de los dioses... y sus ropas estaban intactas y ni si quiera olor de fuego tenían!

4) Finalmente, incrédulo, vea que Dios no está jugando con incluso el menor de sus pecados! ¿Usted ve la santidad de Dios, que se manifiesta en la muerte de Uza? Y si esto le pasó a Uza, quien tenía buenas intenciones, ¿qué va a pasar a usted, que voluntariamente continua en su pecado, rebelándose contra Dios y su Cristo! ¡Amigos, no jueguen con un Dios Santo! Hay un infierno eterno para pagar, para aquellos que juegan con Dios! No mueren en sus pecados, amigos! No mueren en sus pecados!

Y no piensa por un momento que usted nunca podría, por medio de cualquiera de sus buenas obras o sus innovadoras ideas religiosas, prácticas y tradiciones, ser digno del favor de Dios, que de alguna manera, podría ser recibido por él, aparte de Jesucristo y Jesucristo solo! Deje su nuevo bonito prístino carro de bueyes en su casa; No se atreva venir delante de Dios con sus obras deshonradas... pero por el contrario, aferrándose exclusivamente al Cristo crucificado, que murió por los pecadores y fue levantado otra vez, tres días más tarde, a su justificación. Pero Pastor, estás diciendo que no hay ninguna otra manera a Dios; ¿que no hay paz con Dios, fuera de Jesucristo? Absolutamente! De hecho, olvida lo que yo digo, lee toda la palabra sagrada de Dios! Y ¿qué hay de los musulmanes y los devotos budistas y los hindúes y los testigos de Jehová y el judío ortodoxo y el Mormón y el devoto católico, todos los cuales están confiando en sus propios esfuerzos para estar bien con Dios? ¿Ellos no son sinceros? ¿Ellos no son morales? Todo el mundo, fuera de Jesucristo; todos los que no están cubiertos por la sangre derramada de Cristo, confiando en los méritos de Cristo para estar bien con Dios, ciertamente son condenado para siempre! Así dice el señor, no yo! Y entonces, qué pasa con ustedes esta mañana. ¿Irán, comprometidos con su propia manera, aparte de Cristo? O se arrepentirán de sus pecados y huir a Cristo este día, antes de que sea demasiado tarde, y su destino está sellado para siempre en el infierno! ¿Qué Dios les dé la gracia para ver su desesperada necesidad de Cristo! ¡Qué Dios les dé la gracia para desesperadamente clamar a él para la salvación, antes de que sea demasiado tarde!

AMEN!!!

Benediction: Jude 1:24-25

